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DEUTSCHES BERGBAU-MUSEUM BOCHUM  
LEIBNIZ-FORSCHUNGSMUSEUM FÜR GEORESSOURCEN  
 
Das Deutsche Bergbau-Museum Bochum – gegründet 1930 – ist eines von acht Forschungsmuseen der 
Leibniz-Gemeinschaft. Erforscht, vermittelt und bewahrt wird epochenübergreifend die Geschichte der 
Gewinnung, Verarbeitung und Nutzung von Georessourcen. Zu den forschenden Bereichen gehören: 
Archäometallurgie, Bergbaugeschichte, Materialkunde, Montanarchäologie sowie das Forschungslabor 
und das Montanhistorische Dokumentationszentrum (montan.dok). Deren Forschungsprojekte haben – 
oftmals in Kooperation mit namhaften universitären und außeruniversitären Einrichtungen sowie Partnern 
aus Kultur und Wissenschaft – (inter-)nationale Relevanz und Wirkung. 
 
Vier Rundgänge führen die Besuchenden durch die Dauerausstellung über Tage: Steinkohle, Bergbau, 
Bodenschätze und Kunst vermitteln damit die Bandbreite des Leibniz-Forschungsmuseums für 
Georessourcen. Über 3 000 Exponate – darunter Objekte aus dem Montanhistorischen 
Dokumentationszentrum des Deutschen Bergbau-Museums Bochum, Leihgaben und neue Exponate – 
werden für die vier Rundgänge unter verschiedenen Gesichtspunkten präsentiert. Mit der 
Dauerausstellung stellt sich das Deutsche Bergbau-Museum Bochum der Herausforderung, Inhalte und 
Ergebnisse aus der eigenen Forschung spannend, lehrreich und informativ zu präsentieren und die diversen 
Zielgruppen mit verschiedenen Vermittlungsangeboten anzusprechen. Ob als interaktives Spiel, 
multimediale Vermittlungsstation, Kinderspur oder Hands-on-Exponat – nachhaltig sollen die Inhalte der 
Dauerausstellung vermittelt werden.  
Mit dem Anschauungsbergwerk und dem Seilfahrtsimulator werden die Einblicke in die vielfältigen 
Facetten des Bergbaus im Deutschen Bergbau-Museum Bochum auch unter Tage vermittelt. Auf dem 
gut 1,2 km langen untertägigen Streckennetz erhalten die Besucherinnen und Besucher Eindrücke vom 
Alltag unter Tage und von den technikhistorischen Entwicklungen im (Steinkohlen-)Bergbau. Vom 
Fördergerüst der ehemaligen Zeche Germania aus, dem größten Exponat des Hauses, reicht der Blick 
schließlich weit über das Ruhrgebiet und die durch die Zechenlandschaft geprägte Region.  
 
Ergänzt wird das museale Angebot mit wechselnde Sonderausstellungen. Thematisch reichen diese von der 
Montanarchäologie über die Bergbaugeschichte bis hin zur gesellschaftlichen Auseinandersetzung mit der 
Gewinnung, Verarbeitung und Nutzung von Georessourcen. Neben der Vermittlung der 
Forschungsergebnisse der eigenen forschenden Bereiche übernimmt das Haus auch Ausstellungen von 
Partnermuseen. 
 
Weitere Informationen: www.bergbaumuseum.de  
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Kontakt 
Deutsches Bergbau-Museum Bochum  
Am Bergbaumuseum 28  
(Besuchereingang: Europaplatz 1)  
+49 234 5877-0  
44791 Bochum  
info@bergbaumuseum.de  
www.bergbaumuseum.de 
 
Besucherinformation 
+49 234 5877-126 (im Rahmen der Öffnungszeiten) 
service@bergbaumuseum.de 
 
Anmeldung & Buchung 
+49 234 5877-220 (Di. bis Fr. von 09:00 bis 15:00 Uhr) 
service@bergbaumuseum.de 
 
Eintritt 
Erwachsene: 10 €  
ermäßigt*: 5 €  
Kinder (bis 5 Jahre): frei  
Sonderausstellung: 3 € 
Familienkarte**: 22 €  
Jahreskarte: 28 €  
Familienjahreskarte: 60 €  
 
* gilt für Kinder und Jugendliche (6 – 17 Jahre) Studierende, Auszubildende, Arbeitslose, Menschen mit Behinderung, 
Spätbesuchende  
** gilt für zwei Erwachsene mit bis zu vier Kindern (6 – 17 Jahre)  
Das Eintrittsentgelt berechtigt zum Besuch der vier Rundgänge der Dauerausstellung und des Anschauungsbergwerks sowie zur 
Turmfahrt (witterungsbedingt) am Tag des Erwerbs.  
 
Öffnungszeiten  
Di. bis So. & feiertags:   09:30 – 17:30 Uhr 
jeder erste Do. im Monat:  09:30 – 20:30 Uhr 
geschlossen:    montags sowie am 01.01., 01.05., 24. bis 26.12. sowie 31.12. 
 
letzte Grubenfahrt: 16:00 Uhr 
letzte Turmfahrt: 17:00 Uhr 
Kassenschluss: 17:00 Uhr 
 
Stand: Juni 2022   

mailto:info@bergbaumuseum.de
http://www.bergbaumuseum.de/
mailto:service@bergbaumuseum.de
mailto:service@bergbaumuseum.de
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DEUTSCHES BERGBAU-MUSEUM BOCHUM  
LEIBNIZ RESEARCH MUSEUM FOR GEO-RESOURCES  
 
The Deutsches Bergbau-Museum Bochum – founded in 1930 – is one of eight research museums 
belonging to the Leibniz Association. It researches, teaches and preserves the history of the mining, 
processing and use of geo-resources across all of the relevant time periods. Its research areas include: 
archaeometallurgy, mining history, materials science, and mining archaeology, together with the research 
laboratory, and the Montanhistorische Dokumentationszentrum (the Mining History Documentation 
Centre, or montan.dok). Its research projects – frequently conducted in partnership with universities and 
non-academic institutions, as well as partners from the worlds of culture and science – have national and 
international relevance and impact. 
 
Four tours guide visitors through the permanent exhibition: hard coal, mining, mineral resources and art 
thus convey the breadth of the Leibniz Research Museum for Geo-Resources. Over 3,000 exhibits - 
including objects from the Montanhistorisches Dokumentationszentrum of the Deutsches Bergbau-
Museum Bochum, loans and new exhibits - are on display to the public for the four tours. With its new 
exhibition, the Deutsches Bergbau-Museum Bochum is rising to the challenge of presenting the subject 
matter and results of its in-house research activities in an exciting, educational and informative manner, 
and to attraction the attention of the diverse target groups with a range of communicative approaches. 
Whether it be in the form of an inactive game, multi-media or hands-on exhibits – the aim is to 
communicate the content of the permanent exhibition in a sustained way. 
 
The visitor’s mine and the pit descent simulator also provide glimpses into the diverse facets of 
underground mining activity at the Deutsches Bergbau-Museum Bochum. Stretching over 1.2 km, the 
underground network of passageways gives visitors an insight into everyday life underground and about 
historical technical developments in (coal) mining. The headframe of the erstwhile Germania colliery – the 
museum‘s largest exhibit – is a platform affording far-ranging views across the Ruhr Area, and a region 
shaped by the colliery imprinted landscape. 
 
The museum offer is supplemented with changing special exhibitions. The subjects covered by these 
exhibitions range from mining archaeology and mining history, to the social debate surrounding the 
extraction, processing and use of geo-resources. Apart from conveying the results of our research 
departments to others, we also present exhibitions from partner museums. 
 
Further information: www.bergbaumuseum.de 
  

http://www.bergbaumuseum.de/
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Contact  
Deutsches Bergbau-Museum Bochum  
Am Bergbaumuseum 28  
(Visitor Entrance: Europaplatz 1)  
+49 234 5877-0  
44791 Bochum  
info@bergbaumuseum.de  
www.bergbaumuseum.de 
 
Visitor Service  
+49 234 5877-126 (within the opening hours) 
service@bergbaumuseum.de  
 
Registration & Booking  
+49 234 5877-220 (Tue to Fri 09:00 a.m. to 03:00 p.m.)  
service@bergbaumuseum.de  
 
Entrance Charge  
Adults: 10 €  
Reduced charge*: 5 € 
Children (up to 5 years old): free 
Special Exhibition: 3 € 
Family day ticket: 22 € 
Annual pass: 28 € 
Family annual pass: 60 €  
 
* Applies to children/young people (6-17 years old), students, apprentices/trainees, unemployed persons, disabled persons, those 
arriving shortly before closing time 
** Applies to two adults with up to four children (6-17 years old)  
The admission charge entitles visitors to the four tours of the permanent exhibition, to visit the visitor’s mine and take the tower 
tour (caused by the weather) on the day of purchase.  
 
Opening Times  
Tue to Sun and public holidays:    09:30 a.m. – 05:30 p.m.  
Every first Thu of the month:   09:30 a.m. – 08:30 p.m.  
Closed: Monday and 1st January, 1st May, 24th - 26th and 31st December  
 
Last tour visitor‘s mine: 04:00 p.m.  
Last tour to headframe: 05:00 p.m.  
Cashdesk closing time: 05:00 p.m.  
 
As of: June 2022 

mailto:info@bergbaumuseum.de
http://www.bergbaumuseum.de/

	Deutsches Bergbau-Museum Bochum
	Leibniz-Forschungsmuseum für Georessourcen
	Kontakt
	Besucherinformation
	Anmeldung & Buchung
	Eintritt
	Öffnungszeiten

	Deutsches Bergbau-Museum Bochum
	Leibniz Research Museum for Geo-resources
	Contact
	Visitor Service
	Registration & Booking
	Entrance Charge
	Opening Times


